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Escándalo: Minvu rechazó 1.862 
viviendas para damnificados del 2F 
En dos ocasiones Serviu solicitó un catastro de inmuebles disponibles, pero no hubo respuesta aseguraron desde la 
Cámara Chilena de la Construcción 

Mirian Mondaca Herrera 
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¡na escandalosa reve- 
U::- se dio ayer en 

el marco de una nue- 
vasesión de la Comisión Es- 
pecial Investigadora (CEI) 
por reconstrucción de la Cá- 
mara de Diputadas y Dipu- 
tados, y es que 1.862 vivien- 
das para damnificados del 

megaincendio del 2 y 3 de 
febrero de 2024 no fueron 

aceptadas por el Serviu, en- 
tidad ejecutora del Ministe- 
rio de Vivienda y Urbanis- 
mo(Minvu). 

En específico, en dos 
ocasiones este organismo 
no respondió a dos ofreci- 
mientos hechos por la Cá- 
mara Chilena de la Cons- 
trucción (CCC) en la re- 
gión, tras consultas reali; 
das porelservicio, sobrein- 
muebles con entrega inme- 
diatao en un plazo máximo 
de seis meses. 

El primero de los ofreci- 
mientos ocurrió a menos 
de un mes del megaincen- 
dio, en concreto el 28 de fe- 
brero. Esa jornada fue en- 
viado un correo al entonces 
director regional de Servia, 
Rodrigo Uribe, luego de 
consultas de este, en el cual 
se informó de la existencia 
de 1.862 viviendas disponi- 
bles en ese momento entre 
los socios de la CCHC. 

  

Todas las viviendas es- 

taban disponibles reparti- 
das en 31 proyectos habi- 
tacionales en las comunas 
de Valparaíso, Viña del 
Mar, Quilpué, Villa Alema- 
na, y algunas un poco más 
hacia el interior. Algunas 
deestas, explicó el vicepre- 
sidente de la CChC Valpa- 
raíso, Andrés Polanco, se 
encontraban con “stock 
inmediato” y otras con 
“entrega en los próximos 
tres a seis meses”. 

Las mencionadas vivien- 
das estaban separadas en 
rangos de2.001 a 2.500 UE, 
de 1.000 a 1.500 UF, de 
1.501 a 2.000 UF y de 2.501 
3.000 UE 

EL VICEPRESIDENTE Y EL PRESIDENTE DE LA CCHC VALPARAÍSO, RESPECTIVAMENTE. 

Después del envío delca- 
tastro solicitado y la canti- 
dad de viviendas disponi- 
bles, Polanco sostuvo que 
no recibieron respuesta de 
vuelta. Solo en mayo, el 17, 
Servi volvió a preguntar, y 
el 22 de ese mes la CChC 

respondió que tenían ahora 
829 viviendas disponibles 
repartidas en 14 proyectos 
habitacionales, en los mis- 
mos rangos de UF mencio- 
nados previamente. 

El 71% del total de vi- 

viendas era con entrega in- 
mediata. La segunda vez 
tampoco hubo respuesta, 
aseguraron desde la CCHC. 

Polanco, quienjunto al 

    
presidente de la CCHC Valk 
paraíso, Fernando Busta- 
mante, asistió como invita- 
doala CEl ayer, explicó que 
“nos preocupamos que fue- 
ran viviendas dentro de los 

márgenes delos programas 
de subsidios”. En ese senti- 
do, eventualmente podrían 

haber calificado para subsi- 
dios DS49 y DS29 hasta 

otras de mayor valor. 
El presidente de la CEL, 

Andrés Celis (Ind/exRN) ca- 
lificó lo conocido ayer co- 
mo “gravísimo”. En ese 
sentido, remarcó que “yo 
creo que aquí el Gobierno, 
y particularmente el direc- 
tor del Serviu, tienen que 

  

¿QUÉ DICE SERVIU? 

Desdeel Serviu Valparaíso indicaron que de la oferta devivien- 
das en stock de la CChC debía considerarse que el precioco- 
respondiera a lo que el Serviu según la normativa delos subsi- 
dios pudiera adquirir (hasta 2000 UF); que el tamaño cortes- 
pondiera al estándar del Estado para las familias; y que las fa- 
milias con subsidio en mano estuvieran dispuestas a cambiar- 
se delacomuna en donde vivían al momento del incendio. “De 
laoferta presentada, no todas las unidades cumplían con los 
requisitos necesarios para que el Estado ejecutara su adquisi- 
ción" dijeron. Pese aque desde la CChC indicaron que no reci- 
bieron respuesta para hacer el contacto con sussocios que po- 
seían las viviendas, desde Serviu dijeron que 47 familias dam- 
nificadas se beneficiaron del trabajo colaborativo hecho con la 
CChC durante el 2024. Asimismo, quese mantendrá coordina- 
ciones para vincular a lasfamilias a la oferta disponible. 

  

dar cuenta de por qué se 
desestimó una solución 
queestaba ala vista. Esuna 
negligencia inexcusable 
que incluso pone en juego 
la estabilidad de algunos 
funcionarios”. 

En la misma línea deen- 
fatizar que haber dado res- 
puesta al ofrecimiento po- 
dría haber implicado tener 
soluciones habitacionales 
para los damnificados de 
manera rápida, el también 
integrante dela CEI, Tomás 
Lagomarsino (Partido Radi- 
cal), catalogó lo sucedido co- 
mo “una vergúenza”. “Evi- 
dentemente no es la totali- 

dad de los damnificados, 
pero tendríamos muchos 
de ellos con la posibilidad 
de haberlos solucionado 

prácticamente deforma in- 
mediata. Esto es brutal. 
Cuánto sufrimiento, cuán- 
to dolor de los damnifica- 
dos nos habríamos ahorra- 

dosiel Ministerio de Vivien- 
da hubiese hecho la ges- 

tión”, remarcó. 
Por su parte, el diputa- 

do Luis Fernando Sánchez 
(Partido Republicano) plan- 
teó que es “un escándalo”. 

“Esto bordea lo criminal. 

Quienes han dirigido la re- 
construcción hasta hoy 
son unos incompetentes y 
esto hoy queda en eviden- 
cia. Pedí en la comisión 

que requiramos al ministe- 
rio registro de los correos 
del señor Uribe y si él reen- 
vió estos mail a alguien 
(...”, finalizó. O 

  

  

   
EL KIOSCO ES USADO POR PERSONAS PARA PERNOCTAR. 

Viña: pese a solicitud de vecinos 
no retirarán kiosco de Miraflores 
Ya cansados por la inseguri- 
dad que constantemente ge- 
nera en el sector un kiosco 
abandonado frente a la pla- 
zade Miraflores, en Viña del 
Mar, la semana pasada re- 
presentantes de esta comu- 
nidad alzaron lavoz parape- 
dir al municipio su retiro. 
Sin embargo, aquella no se- 
rá la opción que tomará la 
casa edilicia, ya que frente a 

nuestras consultas confir- 
maron que está estructura 
permanecerá allí. En con- 
creto, desdeel municipio in- 
formaron que comerciantes 
solicitaron permiso para 
emprender de manera for- 
'malen eseespacio. Losante- 
cedentes de estos, acotaron, 
“actualmente están siendo 

evaluados bajo criterios que 
consideran también su si- 

tuación socioeconómica”, y 
en las próximas semanas se 
espera tener novedades. 

Fernanda Pérez, adminis- 
tradora de “Plaza Market”, 
una de las locatarias del sec- 
tor queha solicitadoel retiro 
del kiosco planteó que si la 
municipalidad evalúa que 
entregar este espacio en con- 
cesión puede fomentar el 
empleo y la reactivación eco- 

nómica local, “me parece 
una excelente iniciativa”. Sin 
embargo, creeque “es funda- 
mental que también se ga- 

rantice a quien lo utilice que 
podrá hacerlo en condiciones 
deseguridad y tranquilidad”. 

En línea con el anterior, 

sostuvo que instalar en ese 
lugar un espacio para Segu- 
ridad Pública municipal se- 
ría una opción acertada. O
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